

qu'il pût être ne saurait le faire admettre théoriquement par l'Eglise dans un pays quelconque.

Voilà pour les erreurs de droit.

En fait, le *Syllabus* ne renferme aucune proposition qui condamne en lui-même le principe du suffrage universel.

## LE VIEUX MUSICIEN.

### LÉGENDE DES BORDS DU RHIN.

Un vieux musicien, pauvre et seul sur la terre,  
 Cheminait à pas lents sur la rive du Rhin.  
 Ses habits en lambeaux annonçaient sa misère ;  
 Chaque pli de sa face, hélas ! criait la faim.

Il marchait près du bord, l'œil baissé, le cœur triste ;  
 Son violon muet pendait dessous son bras,  
 Vieil ami de trente ans que le fidèle artiste  
 N'eût pas voulu céder contre mille ducats.

N'avait-il pas cent fois sur la corde sonore  
 Aimé, pleuré, chanté, raconté tout son cœur ?  
 Et de ses flancs poudreux tirait-il pas encore  
 Des chants d'une admirable et mortelle douceur !

A quoi bon ? son air morne sa voix chevrotante  
 Faisaient fuir le passant au lieu de l'arrêter :  
 Nous sommes ainsi faits, le deuil nous épouvante :  
 Il nous faut des douleurs sachant rire et chanter.

« Bonhomme, une autre fois j'écouterai ta plainte,  
 Ton air est lamentable et ta voix chante faux. »  
 Et le pauvre vieillard abrégeant sa complainte,  
 Sans étouffer la faim, étouffait ses sanglots.